

**No ha renovado su carnet?
Hágalo esta misma semana**

**ESTAR AL DIA con su
CARNET significa ser un
militante responsable**

**Las contradicciones entre el
imperialismo yanqui y el inglés
en la América Latina**

Por E. VARGAS, (Tomado de "La Voz de México")

Pullitas

ENCANDILADA DISPUTA

Las provincias, las asociaciones, los clubs, las Juntas, etc., etc., están en disputa sobre la paternidad o maternidad de la candidatura de Calderón Guardia.

Cartago con Alfredo Volio grita que fué ella; Alajuela con Otto, que fué ella; Heredia, con el Dr. Fuentes, que fué ella; Puntarenas que ella, Limón que ella, Guanacaste que ella, Cordobita asegura que la cosa pasó en el café "La Golosina" y Thompson que el de la torta fué el Pollo. En fin, que el asunto recuerda en cierto modo, el cuento de la sirvienta de una casa que salió con una pata de banco. Instada por la patrona para que diera el nombre del autor del desaguisado, dijo al cabo de un buen rato de batalla del ama de casa: —¡Uh! pus los choferes...!

LOS ARETES QUE LLEVA RA CALDERON GUARDIA A ESTADOS UNIDOS

Hay más de cien familias calderonistas que están alistando viaje para acompañar a Calderón Guardia en su paseo a los Estados Unidos. Creen que es como ir en la gasolina presidencial a dar un paseo por el Golfo de Nicoya en tiempo de verano.

En cuanto todos los "elefantes" que militaron en el Partido Calderonista supieron que la Unión daba el barco para el Dr. Calderón fuere a ponerse a las órdenes de don Franklin Delano, comenzaron a preparar las valijas. Dicen que hay familias que piensan llevar hasta perrito.

Con el presidente electo irán todos los que se pelean el invento de la candidatura del Dr. Calderón y que son miles, comenzando por Cordobita y compañeros del café "La Golosina"; Pollo Fernández—inventor también, según Thompson de dicha candidatura y además biógrafo insignificante de don Rafael Angel; don Jorge Hine director del Banco de Costa Rica que fué uno de los que pusieron la mayor parte de la gurbia para la campaña; don Fernando Castro Cervantes factotum en nuestra política; todos los oradores calderonistas que ya por radio, ya exponiendo su propia y heroica persona en las plazas públicas, contribuyeron a llevar al doctor a la Presidencia de la República; los escritores como don Mariano Tovar y don Efraín Monge; el franchu

te Pepino Donat y el Concho Vindas formarán parte de la comitiva haciendo la veces de los enanos y bufones que divertían las cortes de los antiguos reyes; allí irá también don Manuel Isaac en premio de haber resucitado, muertos y re haber hecho de prestidigitador en las pasadas elecciones al lograr convertir una persona en muchas personas en el mismo día. El concho Vindas divertirá grandemente a toda la Casa Blanca. Ya nos parece oír las carcajadas de don Franklin al oír las gracejadas del Concho. Don Fernando será el que inspire la entrega absoluta de todo el suelo costarricense al Departamento de Estado.

Será cosa divertida y asaz peregrina ver el desembarque calderonista en New York. Seguro que don Fernando, don Jorge, Alfredo y Mechito se van a hacer como ellos y el Dr. Calderón van aparte. Eso se va a prestar para muchos resentimientos y enojos. Más de un calderonista se va sentir despreciado. El Dr. Calderón debería hacer una selección si no quiere verse en apuros.

LILITO MANDA EL VUELTO

Lilito sí que es honrado, no sólo en lo que se relaciona con su castidad, sino también en todo aquello que puede añadir luz a su aureola de varón ilustre. Por que si hay algo que Lilito es su aureola. Y si no recuerda cuando con su Ley de Educación quiso apabullar la memoria de don Mauro

Ahora resulta que manda el vuelto de lo que le sobró de su paseo a Río Janeiro en donde representó a Costa Rica en una de esas Conferencias que se pasan haciendo ahora los Gobiernos. Devolvió 2 colones 15 céntimos. ¡Qué hombre más honrado!

Seguro quiere deslumbrar al nuevo Presidente con su honradez acrisolada, que tantas veces ha estado al servicio de odiosas tiranías que han sido ladrones de millonadas y asesinadores de pueblos.

Así es la honradez de los Lilitos de este mundo: devuelven las pesetas y alcahuetean tiranías ladronas.

COMPANERO:
LEA
"TRABAJO"

Integración del Comité Central Ejecutivo del Sindicato de Zapateros de Turrialba nombrado el 28 de febrero

Secretario General, Modesto Benavides
Secretario Correspondencia, Francisco Hernández
Secretario Actas y Acuerdos, Federico Picado
Secretario Finanzas, Carlos Jiménez
Secretario Mutualidad, Claudio Chunen,
Fiscal, Fernando Garbanzo
1er. Prosecretario, José J. Molina
2º—Prosecretario, Abelardo Redondo.
3er. Prosecretario, Juan Segura
4º Prosecretario, Bernardo Ramirez
Representante ante el Sindicato Nacional, Alfredo Picado

LA FRAUDULENCIA DE LAS ULTIMAS ELECCIONES EN "LA SUIZA"

Turrialba, 5 de marzo de 1940
Compañeros Redactores de "Trabajo".
San José.

Por indicación de muchos compañeros del distrito "La Suiza", vamos a seguir insistiendo en lo fraudulento de las últimas elecciones; en los muchos atropellos que allí se cometieron. Nos vamos a referir hoy a algunos de ellos: por ejemplo, el Presidente de la Mesa Principal, Tino Suárez, era una especie de cacique del lugar. Este señor con la alcahuetería de la autoridad, pasó por encima de la ley electoral cometiendo toda clase de arbitrariedades, de lo que se muestra orgulloso, pues logró cumplir la consigna democrática que sus honorables superiores le habían ordenado.

También queremos denunciar ante la opinión pública; el siguiente fraude electoral: el Agente Principal de Policía, Bernabé Rodríguez apareció votando en el Centro de La Suiza; y con su mismo nombre en la Mesa Auxiliar N° 2 de Tuis. Nuestros fiscales tienen los comprobantes del número de las 2 cédulas con que dicha autoridad votó. Uno de nuestros fiscales protestó y le llamó la atención; pero él respondió diciendo que nadie podría impedir que él votara las veces que él quisiera, pues que esa era la orden que tenía del Jefe de Registro Cívico: He aquí ejemplo de la moralidad y el civismo, que dieron las autoridades.

COMITE SECCIONAL DE
TURRIALBA

Deuda política del Calderonismo

Ya lo dirán los empleados públicos después de varios años de pagar cientos de miles de colones, que se gastaron

en compra de votos, en guaro y en propinas grandes y chicas.

Deuda política del Bloque Obreros y Campesinos

Contribuya Ud. a pagar los gastos indispensables del auténtico partido popular el partido que hizo su propaganda a base de organización y de lealtad al pueblo de Costa Rica.

mente, para cancelar esta deuda en el término de dos meses. Esa es nuestra tarea inmediata: pagar los gastos indispensables de nuestro Partido. Con nuestras modestas contribuciones pagaremos esa deuda al final del mes de abril. Todos, todos, a imponernos una contribución semanal hasta cancelar la deuda política del Partido.

MIL COLONES nada más es la deuda política del Bloque de Obreros y Campesinos
Trabajemos todos activa-

Braña en los campos de concentración de Francia

La situación en los campos de concentración de Francia se ha venido agravando. Si al comienzo la vida era un martirio, hoy es desesperante. La alimentación sigue siendo la misma que con los calores de verano: garbanzos y lentejas, lentejas y garbanzos, etc. etc. La vestimenta no ha variado, sigue siendo la misma ropa ligera de verano; ropa de invierno ni por asomo se deja ver. Y mientras tanto la temperatura ha llegado hasta 20 grados centígrados bajo cero. Tal es la miseria que sufre y padece Braña.

han sido suministrados por alguien que logró visitarlos últimamente. Por él sabemos cosas como estas: En campos como el de Septfonds lo que se ve es miseria y más miseria. En cada barraca hay una estufa, pero de lujo, porque no hay leña ni carbón; la estufa es una

tentación para que se enganchen en La Legión Extranjera. Su misión es recordarles el "calorcito" que disfrutarían si se engancharan como mercenarios de guerra en la Legión. No hay método que no haya usado Daladier para tratar de convencer a estos luchadores

republicanos del carácter "democrático" de la actual matanza. El suplicio de Tántalo no es más que uno de los tantos expedientes daladierianos. Y pensar que es precisamente en este campo de "Septfonds" visitado por quien personalmente nos ha informado, donde se halla BRAÑA según los últimos informes llegados.

En el próximo número seguiremos informando sobre el carácter "paradisiaco" de los campos de concentración de Musiu Daladier.

Por el momento sugerimos que todo aquel que desee ayudar a que el compañero Braña salga de tales infiernos se ponga al habla con el compañero Llubere. Es de esperar que todos sus amigos, que todos sus conocidos, sepan responder a este llamamiento.

A todos los amigos de Braña A todos los trabajadores que luchan

Se les invita a la reunión pública que tendrá lugar en el amplio local del "CENTRO DE TRABAJADORES" 200 vs. al Oeste del local del Partido, el Jueves próximo a las 7.30 de la noche.

Comité Pro-Braña

(Traducido del Sunday Worker" por CUF).

Los Estados Unidos, al levantar el embargo sobre las exportaciones de guerra, se han puesto el lado de Inglaterra y Francia en esta nueva contienda, tanto como en la primera guerra imperialista. Utilizando el hecho de que los Estados Unidos se han aliado a Inglaterra, los estadistas británicos tratan de crear la impresión de que no existen contradicciones entre estos dos poderosos imperialismos. Esto, naturalmente no es cierto.

El capital monopolista americano sueña con conquistas coloniales. En estos empeños, sin embargo, los Estados Unidos chocan invariablemente y en todas partes con los intereses del imperio mundial inglés. Cierta número de países formalmente independientes como Egipto, Irac, Portugal, Holanda y Argentina son, en mayor o menor grado, política mente dependientes de Inglaterra. De aquí que los esfuerzos expansionistas del capital monopolista americano se basan donde quiera en la competencia con Inglaterra. Las tradiciones anglo-americanas son hoy día, si no las más agudas, de cualquier modo, las más importantes contradicciones del imperialismo.

Estas contradicciones no se eliminan por el hecho de que los Estados Unidos apoyen a Inglaterra en su guerra con Alemania y de que los Estados Unidos hayan concluido una alianza con Inglaterra en la primera guerra imperialista. La formación de un bloque de guerra y el hacer la guerra unidos contra otros poderes imperialistas, de ningún modo termina con las contradicciones imperialistas entre los integrantes del bloque.

La participación de Norte América en la guerra mundial del lado del imperialismo inglés fué, en las condiciones existentes entonces, el mejor camino para que el capital monopolista americano se enriqueciera a expensas de su competidor: Inglaterra; para fortalecer su posición internacional a expensas de ésta y en primer lugar a expensas de sus posiciones en el continente americano.

El capital monopolista americano también intenta utilizar la guerra actual a fin de reforzar sus posiciones políticas en el Continente Americano a costa de Inglaterra, para desplazarla, sobre todo, de los países del Continente Americano y después de otras partes del mundo para completar la política comenzada con gran éxito por los Estados Unidos en la primera guerra imperialista.

¿Cuáles fueron los resultados de la primera guerra imperialista desde el punto de vista del capital monopolista americano?

1.—El capital monopolista americano se enriqueció enormemente con las exportaciones de guerra para Inglaterra y Francia. Las ganancias totales de todas las negociaciones americanas en 1916-1918, por término medio fueron de casi \$ 5.000 millones de dólares al año más que en el período de 1912-1914.

2.—¡Como un resultado de la venta de materias primas de guerra a la Entente, tuvo lugar un gran aumento en el activo del balance comercial de América. El exceso de las importaciones arrojó la enorme suma de 18,000 millones de dólares. Para cubrir este exceso los capitalistas británicos

se vieron obligado a devolver a los Estados Unidos una parte considerable de sus acciones americanas, a enviar una cantidad tremenda de oro a América y, finalmente, a obtener fuertes préstamos en los Estados Unidos. Así estos últimos, que anteriormente eran un deudor dependiente hasta cierto grado de Inglaterra, después de la guerra, se transformaron en acreedor de ésta.

3.—Si antes de la guerra las inversiones de capital inglés en Canadá y América Latina eran de más del doble que las de Estados Unidos, en 1929 el total de las inversiones americanas eran una y media veces más fuertes que las inversiones del capital británico.

En la lucha por mercados exteriores que ha asumido un carácter particularmente agudo en los países del Continente Americano, los Estados Unidos han mejorado considerablemente sus posiciones a costa de Inglaterra.

El monto de las importaciones de los Estados Unidos a los países de América Latina ha aumentado de 23,7 por ciento a 33,3 por ciento, mientras que el monto de Inglaterra ha descendido de 20, por ciento a 13 por ciento.

Tan pronto como la guerra europea comenzó, el capital financiero americano comenzó también una ofensiva con el propósito de desplazar a sus competidores europeos, particularmente a Inglaterra, de los mercados de Latinoamérica.

Todos los departamentos del Gobierno de los Estados Unidos están apoyando los esfuerzos del capital financiero norteamericano para desplazar al capital europeo de Sur América. Roosevelt ha propuesto un aumento de algunos cientos de millones de dólares en créditos gubernamentales al Banco de Exportaciones e Importaciones con el propósito de financiar las exportaciones para la América Latina. Una proposición similar ha sido hecha por la Cámara Americana de Comercio.

El importante diario de economía británico, "Economist", el 18 de noviembre de 1939 caracterizaba la situación así:

"La guerra en Europa ha abierto posibilidades favorables para los Estados Unidos de controlar los mercados Latinoamericanos, posibilidades que inmediatamente han sido aprovechadas".

Refiriéndose a la resistencia de Inglaterra, el Boletín del National City Bank, en su número de noviembre, escribe lo siguiente:

"Sería un error imaginar que Inglaterra, así como quiera, entregara sus mercados de Latinoamérica... La Gran Bretaña continúa aumentando su producción textil y se dice en círculos británicos que las autoridades están dispuestas a conceder toda clase de privilegios al comercio de exportación en comparación con otras ramas de la industria, excepción hecha de la industria de guerra, a fin de asegurarse divisas extranjeras y para no perder completamente los mercados".

Ha transcurrido tan corto tiempo del estallido de la guerra europea que el capital americano no ha podido emplear aún todos sus métodos de lucha. Sin embargo, ya para noviembre, las exportaciones americanas a Sudamérica se elevaban a 33 millones de dólares en comparación con 23 millones de dólares del último año; lo que significa un aumento de más de un 40 por ciento. Sus exportaciones al Canadá se han elevado de igual manera.

PASA A LA PAG. CUATRO